



JUIN 2024

Le Montcel Grésy-sur-Aix Saint-Offenge Saint-Ours
Cusy Chainaz-les-Frasses Héry-sur-Alby

« Je vous le dis en vérité, si vous aviez de la foi comme un grain de sénevé, vous diriez à cette montagne:
Transporte-toi d'ici là, et elle se transporterait; rien ne vous serait impossible »
Matthieu 17.20.

Bonjour !

Quelques-uns d'entre nous se sont retrouvés pour six réunions d'échanges et de réflexion sur la vie de notre paroisse, dans le cadre du parcours Néhémie, initié par le diocèse. Nous vous en ferons un retour prochainement.

En attendant, un peu d'histoire :

En 586 avant JC, Nabuchodonosor, alors roi de Babylone, prend Jérusalem, pille le Temple, détruit les murailles de la ville, crève les yeux de Sédécias, roi de Juda après avoir tué ses fils et emporte en déportation les Judéens jusqu'à Babylone. S'ouvre la période difficile mais néanmoins fondatrice de l'Exil.

Les deux livres, celui d'Esdras et de Néhémie, n'en formaient probablement qu'un seul à l'origine. Ils racontent, sur une période d'environ un siècle, la fin de l'Exil et comment se fit le délicat retour du peuple à Jérusalem. C'est Cyrus, roi des Perses qui ayant pris possession de Babylone, autorise par un édit promulgué en 539, ceux que l'on appelle désormais les Juifs à revenir en terre promise.

Ces livres racontent l'histoire de ces deux juifs, Néhémie le gouverneur et le prêtre Esdras, tous deux fonctionnaires du roi chargés l'un et l'autre de restaurer Jérusalem et l'identité du peuple.

Il est aidé dans cette entreprise par le second personnage : Esdras qui est le protagoniste principal du chapitre 8 du livre de Néhémie que cite le pape François dans le Motu proprio (§4). Le roi Artaxerxès lui a confié la mission de conduire tous ceux qui veulent revenir à Jérusalem, de transporter des fonds pour reconstruire le Temple et d'appliquer « la Loi de Dieu », celle-ci correspondant certainement au Pentateuque.

Après cinquante ans passés à Babylone, certains des juifs déportés s'étaient adaptés et craignaient de repartir et ceux qui étaient restés voient arriver les premiers comme des étrangers.

Les premiers apôtres, nos premiers modèles, dont Saint Barnabé que nous fêtons ce mois, peuvent aussi nous inspirer en ces périodes où l'affaiblissement ou le découragement pourraient nous saisir.

Pendant les premières décennies du christianisme, ils ont porté la Parole du Fils de Dieu dans tout le bassin méditerranéen. La foi convaincue et la charité ardente de ces disciples du Christ envoyés par Notre Seigneur comme "des ouvriers à la moisson", les ont, pour la plupart, conduits au martyre après une vie toute donnée à l'apostolat.

La force de leur témoignage dépasse le cadre d'une époque révolue, nous porte à imiter leurs vertus, celles de véritables apôtres, et nous donne les moyens naturels et surnaturels pour servir le règne de Dieu.

Icône grecque orthodoxe : le prophète Néhémie



CALENDRIER DES CÉLÉBRATIONS –JUN

Jour		Lieu	Heure	Célébration
8 Juin	Samedi	LE MONTCEL	18h30	
9 Juin	Dimanche	ALBENS	10h00	FÊTE DE L'EUCARISTIE
16 Juin	Dimanche	CUSY	10h00	FÊTE DE L'EUCARISTIE
23 Juin	Dimanche	GRESY SUR AIX	10h00	
29 Juin	Samedi	SAINT OURS	18h30	
6 juillet	Samedi	Chapelle LACHAT à CUSY	18h30	
7 Juillet	Dimanche	SAINT FELIX	10h00	

NOS JOIES - NOS PEINES

Baptêmes : Le 16 juin à Cusy : Sandro VIAL,
Tiwen GROSJEAN,
Clémence TISSOT
Rémi DAUDET
Le 23 juin à Grésy : Marie RALLO

Mariages : Aucun sur juin

Sépultures : Aucune en Mai

ÉVEIL À LA FOI, CATÉCHISME ET AUMÔNERIE

Catéchisme

- Dimanche 9 juin : Fête de l'Eucharistie à 10h00 à Albens ; venir à 9h30 pour la photo de groupe
- Mercredi 12 juin : rencontre pour tous les groupes, de 10h00 à 12h00 à Albens
- Samedi 29 juin : fête de fin d'année avec l'aumônerie ; le matin, course solidaire Les KM Soleil ; pique-nique ; tri des bouchons collectés sur la paroisse avec les bénévoles de l'association Les Bouchons 74.

Aumônerie :

- Samedi 8 juin : - rencontre des 5èmes et des 4èmes, de 9h30 à 11h30 à Albens
- rencontre des 6èmes, de 14h30 à 16h30 à Albens
- Dimanche 9 juin : accueil par la communauté de la demande de baptême pour Laura et Pierrick au cours de la messe de 10h à Albens
- Lundi 10 juin : rencontre vers le baptême et la première des communions pour Laura et Pierrick, de 18h30 à 20h à Albens
- Samedi 15 juin : - rencontre des confirmées, de 9h30 à 11h30 à Albens
- baptême et première des communions de Mathys et Clara au cours de la messe de 18h30 à St Germain
- Lundi 17 juin : rencontre vers le baptême et la première des communions pour Laura et Pierrick, de 18h30 à 20h à Albens
- Dimanche 23 juin : baptême et première des communions de Shanone, au cours de la messe de 10h00 à La Biolle
- Samedi 29 juin : -fête de fin d'année de l'aumônerie avec les enfants du caté ; la matin, course solidaire des KM SOLEIL dans Albens ; pique-nique et tri des bouchons collectés par les paroissiens avec les bénévoles de l'association Les Bouchons 74
- rencontre des lycéens, de 17h30 à 21h30 à Albens

Héry sur Alby, le 4 mai a eu lieu la 3ème étape du parcours vers la 1ère communion.

Les jeunes en préparation ont fort bien préparé la cérémonie, avec des chants et des panneaux explicatifs des étapes de la messe.



Une fin d'année solidaire

Le CCFD - TERRE SOLIDAIRE, l'aumônerie des collèges et lycée et la catéchèse de l'Albanais vous invitent à un temps de rencontre convivial et solidaire :

Kilomètres contre la faim le SAMEDI 29 JUIN de 9H à 12h à ALBENS
(rendez-vous à la maison paroissiale)

Une marche pour soutenir l'action de deux partenaires : CIPCA en BOLIVIE et SAMAGRA SEVA en INDE

Ces 2 partenaires mettent en place une agriculture paysanne protégeant la terre et la biodiversité pour parvenir à la souveraineté alimentaire.

Le principe : chacun verse 2€ (ou plus) par km parcouru !

Le parcours est adapté à tous, enfants, adultes, grands-parents.

Nous vous attendons nombreux pour relever ce défi de la solidarité et de la rencontre

Agnès Duisit (06 95 22 34 15 a.c.duisit@orange.fr)



Le Père Christian est présent aux permanences du samedi matin à Grésy et reste disponible, notamment pour les confessions individuelles.

Paroisse Sainte Jeanne de Chantal

La Messe du vendredi a lieu à 8h45 (à la chapelle de la salle paroissiale). Permanence du Père Christian e au presbytère tous les vendredis de 10h à 12h.

Messe au Presbytère tous les mardi à 18h30 à Grésy (à l'oratoire)

Chapelet hebdomadaire : Les mercredi à 9h00, en l'église de Saint Offenge Dessous (sauf pendant vacances scolaires)

« Prière des mères » : Les jeudi à Cusy de 9h00 à 10h00 (Contact : 06 09 84 42 66)

Saint Barnabé, apôtre du 1^{er} siècle, est fêté le 11 juin

Saint Barnabé est qualifié du nom d'Apôtre, quoiqu'il ne fût pas du nombre des douze que Jésus avait choisis. Les Actes des Apôtres lui en attribuent le titre au sens large, comme à Saint Paul. « Informés de la chose, les apôtres Barnabé et Paul déchirèrent leurs vêtements....(Ac 14,14)

Cela parce que le Saint-Esprit l'avait appelé d'une manière toute spéciale et qu'il eut une grande part, de concert avec les Apôtres, dans l'établissement du christianisme. Il était Juif, de la tribu de Lévi, et natif de l'île de Chypre; son nom de Joseph lui fut changé par les Apôtres contre celui de Barnabé, qui signifie fils de consolation. Il a été ami d'enfance de saint Paul et c'est lui qui, après l'étonnante conversion de Saint Paul et discernant son charisme, eu l'audace de présenter cet ancien persécuteur de chrétiens à Pierre, le chef de l'Église.

La première mission de Barnabé fut d'aller diriger l'Église d'Antioche, où la foi progressait beaucoup; il vit tant de bien à faire, qu'il appela Paul à son secours, et les efforts des deux Apôtres réunis opérèrent des merveilles. Sur l'inspiration de l'Esprit-Saint, l'Apôtre Pierre leur donne l'onction épiscopale, et ils s'élancent, vers les peuples gentils, pour les convertir. Salamine, Lystre, la Lycaonie et d'autres pays encore, entendent leur parole éloquente, sont témoins de leurs miracles et, sous leurs pas, la foi se répand avec une rapidité prodigieuse. Paul et Barnabé se séparent ensuite, pour donner plus d'extension à leur ministère.

L'île de Chypre, d'où il est originaire, était particulièrement chère à Barnabé ; Il y serait mort martyrisé près de Salamine, non loin de l'actuelle Famagouste. La forme du martyre diverge selon les sources : pendaison ou crémation² ou lapidation³.

Son tombeau, découvert sous l'empereur Zénon (Vème siècle), aurait contenu un exemplaire de l'Évangile de Matthieu. Tout proche de ce tombeau se situe le monastère Saint Barnabé.

Sa vie montre que, sous l'impulsion de l'Esprit Saint, l'Église est missionnaire et catholique (universelle) dès ses origines.

LE SAVIEZ-VOUS ?

Les actes des apôtres : le début de l'Église primitive

Le récit des Actes des Apôtres, cinquième livre du Nouveau Testament, est la seconde partie de l'œuvre attribuée à saint Luc (la première partie étant l'Évangile selon Luc).

Le récit rapporte les débuts de la communauté chrétienne, avec l'Ascension suivie de la Pentecôte, et relate essentiellement la prédication de Saint Paul. Il relate les débuts de l'Église primitive qui se constitua autour des apôtres à Jérusalem sous l'impulsion de l'Esprit Saint, et se répandit ensuite en Judée, Galilée et Samarie et dans les communautés juives de la diaspora (avant de se séparer d'elles). Il se termine avec la première venue de Paul à Rome, au début des années 60.

« Plusieurs ayant entrepris de composer un récit des événements qui se sont accomplis parmi nous, suivant ce que nous ont transmis ceux qui ont été des témoins oculaires dès le commencement et sont devenus des ministres de la parole, il m'a aussi semblé bon, après avoir fait des recherches exactes sur toutes ces choses depuis leur origine, de te les exposer par écrit d'une manière suivie, excellent Théophile, afin que tu reconnaisse la certitude des enseignements que tu as reçus¹. »
(Saint Luc)

LE COIN PRIÈRE

En dehors des nombreuses prières qui jalonnent la Bible, la plus ancienne prière connue est l'œuvre de saint Clément de Rome. Également appelé saint Clément Ier, il fut le quatrième pape de l'Église et aurait, selon saint Irénée, connu saint Pierre et saint Paul.

À la fin du premier siècle, l'évêque Clément qui préside l'Église de Rome envoie une lettre à la communauté de Corinthe afin de la soutenir et de l'exhorter sur les chemins de l'Évangile. En effet, l'Église locale est alors fortement divisée et scandalise les païens. Par cette lettre – qui a fait partie du Nouveau Testament jusqu'au Ve siècle avant d'en être retirée puis de disparaître jusqu'au XVIIe siècle – Clément Ier cherche donc à apaiser les conflits qui déchirent la communauté chrétienne. Il achève son épître par une longue prière toujours d'actualité pour les chrétiens d'aujourd'hui :

« Prions et supplions sans relâche,

Que le Créateur de l'univers garde au complet le nombre déterminé de ses élus, dans le monde entier, par son enfant bien-aimé, Jésus Christ.

Par lui, il nous a appelés des ténèbres à la lumière, de l'ignorance à la connaissance de son nom glorieux. Par lui nous pouvons espérer en ton Nom, principe de toute créature, toi qui as ouvert les yeux de notre cœur pour que nous puissions te connaître, toi l'unique Très-Haut dans les cieux très-hauts, Saint qui reposes parmi les saints, (...)

Nous t'en prions, Maître, sois notre secours et notre protection ; parmi nous, sauve les opprimés, prends pitié des petits, relève ceux qui sont tombés, montre-toi aux malheureux, guéris les malades, ramène les égarés de ton peuple, rassasie les affamés, libère nos prisonniers, redresse les faibles, rends courage aux timides.

Que toutes les nations connaissent que tu es le seul Dieu, et que Jésus Christ est ton enfant, que nous sommes ton peuple et les brebis de ton pâturage.

Par tes œuvres, tu as rendu visible l'éternelle ordonnance du monde.

C'est toi, Seigneur, qui as créé la terre, qui te montres fidèle à travers toutes les générations, juste dans les jugements, admirable de force et de grandeur, sage pour créer et intelligent pour maintenir tes créatures. (...)

Oui, Maître, fais briller sur nous ton visage afin que nous jouissions du bonheur dans la paix, que nous soyons protégés par ta main puissante, et délivrés de tout péché par ton bras déployé. Délivre-nous aussi de ceux qui nous haïssent injustement.(...)

Nous te rendons grâce par le grand prêtre et le protecteur de nos âmes, Jésus Christ. Par lui, gloire et puissance à toi, maintenant, d'âge en âge, et pour les siècles des siècles.

Amen. »

CONTACTS

Pour contacter le curé ou l'Équipe d'Animation Paroissiale par courriel : saint.francois.albanais@hotmail.com

SITE INTERNET DE LA PAROISSE : www.gresysuraix.paroisse73.fr

Page Facebook <https://www.facebook.com/stfrancois2salesenalbanais/>

Permanence : des bénévoles répondent à vos questions tous les samedis de 10 h à 12 h à la
Maison paroissiale. Présence du prêtre

25, place de la Mairie, 73100 Grésy-sur-Aix (en face de l'église)

Tél. : 04 79 34 82 10 - Mél : maisonparoissiale73@orange.fr



Pour des informations spécifiques, contacter :

Baptême, mariage, pastorale des adultes (Confirmations ...) : La Maison paroissiale

Actes de baptêmes : Demande par mail à moniquenotaire@gmail.com

Sépulture, contacter :

- **À Cusy :** Mireille Forgnone 04 50 52 52 66
- **À Chainaz et Héry :** Michelle Brunier 06 45 88 53 80
- **À St-Offenge, Le Montcel, St-Ours :** Maryse Burnat 04 79 54 90 41
- **À Grésy :** Janine Bourgeois 06 84 88 10 39 ; Thérèse REY 06 68 83 66 71

Éveil à la foi : Gaëlle Janin-Cheminot 06 17 76 47 38 -

Catéchisme : Corine Charvier

Servants de messe : Nadia Pasquale

avec un mail commun : eveil.cate.albanais@gmail.com

Aumônerie de la sixième à la terminale : Diane Triquet

au 06 18 98 35 90 triquet.cyrille@orange.fr

Pastorale de la Santé, communion et visite aux malades : Raymonde Bastard

04 79 34 84 19 - raymonde.bastard@gmail.com

Mouvement chrétien des Retraités (MCR) : Raymonde Bastard

Secours catholique : Christiane MARTINETTO : 04 79 34 82 10 / 06 63 63 90 24

Accueil à la maison paroissiale de Grésy, **tous les jeudis de 14 h 30 à 17 h,**

CCFD Terre Solidaire : Agnès DUISIT 04 50 52 50 29 / 06 95 22 34 15

Conventions (location ou prêt d'une église pour un concert) : Appeler le

04 79 34 82 10 (Samedi de 10h30 à 12h00). Pour Grésy : Janine au 06 84 88 10 39

Pour une intention de messe, contacter :

À Grésy : Janine Bourgeois : 06 84 88 10 39

Au Montcel : Philippe AUSSEDT 06 72 67 52 48

À Saint-Offenge (Dessous) : Maryse Burnat :
04 79 54 90 41

À ST-Offenge (haut) : Solange Fantin :
04 79 54 91 09

À Saint-Ours : Marie Claire Mathieux-
Pantin : 06 70 60 56 02

À Cusy : Monique GROSJEAN
06 72 59 16 18

À Chainaz : Bernadette Bouvier
04 50 52 54 04

À Héry : Michelle Brunier :
06 45 88 53 80